

PASOS CONTRA la pobreza

CRUZ ROJA y la Agencia Española de Cooperación Internacional ponen en marcha la campaña “8 Objetivos en Juego” para hacer llegar a toda la población información sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), promovidos por Naciones Unidas.

Dichos objetivos son ocho y recogen el compromiso de reducir a la mitad los índices de pobreza en el mundo antes de 2015. Los suscribieron 189 jefes de Estado y de Gobierno invitados a la Cumbre del Milenio, celebrada en la sede de Naciones Unidas en Nueva York, el 8 septiembre de 2000. El mensaje de la convocatoria era claro: el fin



de la pobreza mundial debe ser una prioridad para todas las naciones.

Pese a que los resultados no son muy alentadores seis años después, la Declaración del Milenio sigue siendo el compromiso mundial más ambicioso hasta la fecha para acabar con la pobreza.

Cruz Roja Española quiere aportar su granito de arena a esta iniciativa por medio de una exposición. En ella, se difunde el compromiso de la institución con dichos objetivos y su propósito de luchar contra las desigualdades en todo el planeta y seguir fomentando la aplicación del Derecho Internacional Humanitario, marco jurídico protector en tiempos de guerra, contenido en los Convenios de Ginebra.

LA EXPOSICIÓN, que se puede visitar en todas las provincias españolas, da a conocer también los proyectos de cooperación internacional conjuntos con la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), del Ministerio de Asuntos Exteriores, que contribuyen de manera eficaz y medible a alcanzar los Objetivos.

01

» ERRADICAR LA POBREZA EXTREMA Y EL HAMBRE

>VIETNAM. Plan de empleo para personas con discapacidad y otros colectivos vulnerables.

>NICARAGUA. Desarrollo económico individual y comunitario en la urbanización de Nueva Jerusalén.

>BOSNIA-HERZEGOVINA. Atención a colectivos vulnerables a través del papel del voluntariado.

>BOLIVIA. Mejora de la producción agrícola y de los ingresos para las familias campesinas parceleras.

02

» LOGRAR LA ENSEÑANZA PRIMARIA UNIVERSAL

>ALBANIA. Reintegración en el sistema educativo para menores en riesgo de abandono escolar.

>SUDÁN. Alfabetización de mujeres en los campos de refugiados de Darfur.

03

» PROMOVER LA IGUALDAD ENTRE LOS SEXOS Y LA AUTONOMÍA DE LA MUJER

>MALÍ. Lucha contra la mutilación genital femenina.

>PERÚ. Fortalecimiento de la cultura empresarial y el rol de las mujeres en la agroindustria Molino El Batán.

04

» REDUCIR LA MORTALIDAD INFANTIL

>NÍGER. Atención de urgencia a 6.000 niños desnutridos víctimas de la crisis alimentaria de Níger.

>MAURITANIA. Mejora del entorno higiénico sanitario de la población escolar de Destour y Asecna, en Nuadibú.

>EL SALVADOR. Desarrollo comunitario orientado a la salud en el Tihuilotal y San Francisco.

>BOLIVIA. Prácticas higiénicas en los barrios de Reyes Magos, San Martín, Simón Bolívar y San Juan.

>ARGELIA Y MARRUECOS. Campañas de sensibilización para prevenir y minimizar riesgos en caso de terremotos.



Cruz Roja y la Agencia de Cooperación, con los Objetivos del Milenio

Si se alcanzan los Objetivos de Desarrollo del Milenio 500 millones de personas ya no vivirán en la extrema pobreza, 350 millones de personas más beberán agua potable y 30 millones de niños y niñas más cumplirán los 6 años.

La idea principal de la exposición gira en torno al popular juego infantil de la rayuela (conocido bajo diversos nombres en todas las partes del mundo). La metáfora de la rayuela transmite además un mensaje claro y directo: al igual que es necesario superar las 8 celdillas del dibujo para llegar al final, también está en juego superar los 8 Objetivos de Desarrollo del Milenio para alcanzar las metas previstas.

Se ha creado una exposición compuesta por una rayuela de 20 metros cuadrados y 8 paneles con

la información sobre los Objetivos y los proyectos de cooperación internacional de la institución.

La exposición se puede visitar asimismo en www.8objetivosenjuego.org. En este sitio, un personaje virtual acompaña al cibervisitante en su recorrido por cada uno de los ODM. En la visita se puede acceder a otras páginas relacionadas con los ODM y descargar la Guía Didáctica para trabajar los Objetivos con los más pequeños. La página puede ser vista en castellano, euskera, gallego, catalán e inglés.

Cruz Roja Española contribuye a reducir en la medida de lo posible los graves daños económicos que aumentan las desigualdades Norte-Sur a través de sus programas de ayuda humanitaria. Pero además también dedica gran parte de su esfuerzo a desarrollar proyectos de cooperación a medio y largo plazo. Para su labor internacional recibe una ayuda significativa de la Agencia Española de Cooperación, AEI, del Ministerio de Asuntos Exteriores. Muchos de estos proyectos conjuntos se mueven en la esfera de los planteamientos de los Objetivos del Milenio (ODM).

05

» MEJORAR LA SALUD MATERNA

>ECUADOR. Reducción de la mortalidad maternoinfantil. Casa de la vida "Amupakin"

>PALESTINA. Fortalecimiento del sistema de atención básica en salud en 11 áreas de Cisjordania.

>PERÚ. Programa de salud sexual y reproductiva dirigido a mujeres.

06

» COMBATIR EL VIH/SIDA, EL PALUDISMO Y OTRAS ENFERMEDADES

>GUINEA-BISSÁU. Prevención del SIDA y otras enfermedades relacionadas con el agua.

>NICARAGUA Y GUA-TEMALA. Sensibilización e información sobre SIDA.

07

» GARANTIZAR LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE

>SENEGAL. Acceso al agua potable y saneamiento ambiental en Cassamance.

>MOZAMBIQUE. Abastecimiento de agua potable a la población de Cabo Delgado, Zambezia y Maputo.

>BOLIVIA. Desarrollo comunitario de la ciudadela Andrés Ibáñez a través de la mejora del sistema del agua potable y del centro de capacitación.

08

» FOMENTAR UNA ASOCIACIÓN MUNDIAL PARA EL DESARROLLO

La presencia de la AEI en más de 60 países y las 185 Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y la Media Luna Roja, con más de 100.000.000 de voluntarias y voluntarios en todo el mundo, permite a las entidades desempeñar un papel fundamental en este objetivo.